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Amt Lebus 9. Juni 2020 

Gemeinde Podelzig 

Niederschrift  

über die Sitzung der Gemeindevertretung Podelzig  

 

Sitzungstermin: Mittwoch, den 20.05.2020 

Sitzungsbeginn: 18:30 Uhr 

Sitzungsende: 21:50 Uhr 

Sitzungsort: im Deutsch - Polnischen Kulturzentrum, Schulstraße 5, 

15326 Podelzig 

Anwesend: 

 

Vorsitzender 

Herr Thomas Mix    

 

Gemeindevertreter 

Frau Christine Kanzius-Wolff    

Frau Iris Marggraf    

Herr Robert Raetz    

Frau Karin Schwander    

Herr Dr. Steffen Steiner   ab  19.10 anwesend 

Herr Reinhard Tietz    

Herr Holger Ullmann    

Herr Maik Wissmann    

 

Gäste 

Herr Sven Hornauf    

 

Einwohner 

2 Einwohner    

 

Schriftführung 

Frau Heike Spieckermann    

 

 

Nicht anwesend: 

 

Gemeindevertreter 

Herr Alfred Nowak    

Herr Frank Stelter   entschuldigt 

 

Tagesordnung: 
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Öffentlicher Teil 

   1. Zur Geschäftsordnung 

   1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

   1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 

   1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

   1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 29.04.2020 

   1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 29.04.2020 

   1.6. Information der Ausschussvorsitzenden und vom letzten Amtsausschuss 

   2. Einwohneranfragen 

   3. Beratung und Beschlussfassung über die Kitakostenbeitragssatzung der Gemeinde Podel-

zig (GP/384/2020) 

   4. Entbehrlichkeit Liegenschaft Gemarkung Podelzig Flur 7, Flurstück 398 und 147 (je-

weils teilweise) (GP/385/2020) 

   5. Beratung zur Bildung einer AG zum Antrag Fa. Tiggemann zur Errichtung eines Solar-

parks/-feldes 

   6. Sonstiges 

Nicht öffentlicher Teil 

   7. Einwendungen gegen die Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 29.04.2020 

   8. Auswertung der Niederschrift nicht öffentlicher Teil vom 29.04.2020 

   9. Beratung und Beschlussfassung zur Vertragsangelegenheit 

   10. Sonstiges 

 

Öffentlicher Teil 

1. Zur Geschäftsordnung 

 

 

 

1.1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung 

Die Einladungen sind allen Gemeindevertretern ordnungs- und fristgerecht zugegangen. Bean-

standungen wurden nicht erhoben. 

 

 

 

 

1.2. Feststellung von Ausschließungsgründen 

Ausschließungsgründe sind ggfls. rechtzeitig anzuzeigen. 

 

 

 

 

1.3. Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Von 11 Gemeindevertretern sind bis 19.10 Uhr 8 Gemeindevertreter anwesend. Ab 19.11 Uhr  

9 Gemeindevertreter. Somit ist Beschlussfähigkeit gegeben. 

 

 

 

 

1.4. Einwendungen gegen die Niederschrift öffentlicher Teil vom 29.04.2020 

Keine 
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1.5. Auswertung der Niederschrift öffentlicher Teil vom 29.04.2020 

Herr Mix informiert, dass die Hundetoiletten  bestellt wurden. 

              

 

 

 

1.6. Information der Ausschussvorsitzenden und vom letzten Amtsausschuss 

Herr Mix : Es hat kein Amtsauschuss stattgefunden, daher  keine Informationen. 

 

SOA,Frau Marggraf:   Der Sozialausschuss kam in seiner Sitzung am 20.05.2020 zu dem Ergeb-

nis,  geplante Veranstaltungen im 2. Quartal  (Q2)aufgrund der Corona Pandemie ausfallen                 

zu lassen. Es sollen alle Vereine aufgerufen werden, die geplanten Veranstaltungen eventuell in 

den Herbst (Q3) zu verschieben. Sollten dann wieder Veranstaltungen möglich sein, bitte recht-

zeitig bei Frau Kanzius–Wolff melden. 

 

Geplant ist den Herbstmarkt, wenn möglich auf den 03.10.2020 zu verschieben. Das Programm 

soll reduziert werden, eventuell nur Händler. 

 

Im Sommer / Herbst sollte auch wieder mit dem Herbstmarkt begonnen werden. Die Händler 

werden angesprochen. 

 

Frau Knispel informierte im Sozialausschuss, dass dem Förderantrag „Älterwerden im Quartier“ 

zur Errichtung von Sportgeräten vor der Mehrzweckhalle nicht stattgegeben wurde. Im Oktober 

soll erneut beantragt werden. 

 

Es wurde weiterhin vorgeschlagen, dass Mitglieder vom Sozialausschuss das Oderbruchmuseum 

in Altranft besuchen. Frau Schwander, Frau Knispel und Frau Matz haben die Teilnahme zugesi-

chert. 

 

Frau Marggraf hat bei der AIL wegen der Wegweiser nachgefragt. Wegen Corona konnten MAE 

Stellen nicht besetzt werden. Die Lieferung soll nun etappenweise erfolgen. 

 

BOA, Herr Wissmann: Die Firma IWT beginnt Mitte Juni /KW 25) mit der Uferbefestigung des 

Dorfteiches. 

Die Baumaßnahme soll in 4 Wochen beendet sein. 

 

Her Holzverkauf ist abgeschlossen. Es konnten 3.000, -- € erwirtschaftet werden. 

 

Für die Gemeinde konnte ein Holzhäcksler und eine Rüttelplatte inventarisiert werden. 

Beide Geräte stehen zur Verfügung. 

 

Es wird um Vorschläge von Bürgern und Abgeordneten für Ersatzpflanzungen an verschiedenen 

Standorten in der Gemeinde z.B. für Biotope gebeten. Die Liste wird innerhalb von 4 Wochen 

durch den BOA erstellt. 

Die nächste Sitzung des Bauauschusses findet am 02.06.2020 statt. 

 

FA, Herr Ullmann informiert, dass zur nächsten Sitzung ein Ergebnis über die Anschaffung eines 

KITA-Handys vorliegt. Herr Raetz hat sich mit Herrn Weinberg vom Amt Lebus dazu verstän-

digt. 
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Es liegen keine Unterlagen zu den Bodenpreisen vor, dieses Thema soll in die nächste GV ver-

schoben werden. 

 

In der Kita wurde der Sand ausgetauscht und die Feuermeldeanlage abgenommen. 

 

Es wird eine Reduzierung der Geschwindigkeit Bushaltestelle Unterdorf beantragt. 

 

  

2. Einwohneranfragen 

Eine Einwohnerin bittet darum, dass bei der Baumaßnahme Dorfteich die brütenden Enten be-

achtet werden. 

Sie fragt weiterhin, ob Halloween 2020 stattfinden wird. Der Bürgermeister schlägt vor, dass 

dieses Thema vielleicht in 4 Wochen beraten wird. Vielleicht gibt es dann schon neue Erkennt-

nisse zu Corona. 

 

Eine weitere Einwohnerin fragt nach dem Stand Priesterschlucht. Sie wird durch Spaziergänger 

oft angesprochen. 

Herr Mix antwortet. Es gibt ein Schreiben vom Landesumweltamt. Rechtlich ist die Maßnahme 

korrekt. Der Präsident hat aber Verständnis gezeigt. Künftig soll eine bessere Kommunikation 

zwischen dem Landesumweltamt und allen Beteiligten u.a. auch mit der Gemeinde erfolgen.  

Eigentümer ist die Kirche. 

Herr Mix regt an, dass die Kirche als Eigentümer rechtzeitig Unterstützungsbedarfe u.a. auch an 

die Gemeinde anzeigt. 

Die Einwohnerin bemerkt, dass Geländer unbedingt notwendig sind. 

Herr Tietz wirft ein, dass sich der Gemeindekirchenrat vom Landesumweltamt übergangen fühl-

te. 

Herr Mix unterrichtet den Gemeindekirchenrat über diesen Bürgerhinweis.   

 

 

 

 

 

3. Beratung und Beschlussfassung über die Kitakostenbeitragssatzung der Gemeinde 

Podelzig (GP/384/2020) 

Herr Ullmann informiert, dass es mehrere Beratungen, auch im Sozialausschuss über die neue 

Kitakostenbeitragssatzung gegeben hat. Herr Scheffer war zu der Letzen Sitzung geladen. 

Der Finanzausschuss empfiehlt die Variante 3 zu beschließen. 

 

Frau Marggraf schließt sich dem Vorschlag an. Es soll immer der Individualfall geprüft werden. 

Es gibt eine Einzelfallentscheidung. Variante 3 ist sozial verträglich. 

 

Beschluss Nr.: 04-05/2020 
Die Gemeinde Podelzig beschließt die Kostenbeitragssatzung für die Kindertagesstätte der 
Gemeinde Podelzig, ( Variante 3.) 
Abstimmungsergebnis:    Ja: 8    Nein: 0    Enthaltung: 0 

 

 

4. Entbehrlichkeit Liegenschaft Gemarkung Podelzig Flur 7, Flurstück 398 und 147 

(jeweils teilweise) (GP/385/2020) 

Herr Wissmann erläutert die vorliegende Beschlussvorlage. Im Flächennutzungsplan der Ge-

meinde Podelzig sind keine gemeindeeigenen Bauflächen mehr vorhanden. 
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Hinter der neuen Feuerwehr könnten 4 Eigenheime entstehen. Am Sportplatz 1 Eigenheim. 

Die Entbehrlichkeit der Liegenschaften soll beschlossen werden. 

 

Herr Mix weist nochmals daraufhin, dass es sich um einen Teil der ehemaligen Festwiese han-

delt. 

Dort könnten 4 Baufelder erschlossen werden, zum Kita Zaun bleiben 2,5 – 3 m Abstand. Die 

Parkflächen sollten genutzt werden. 

 

Es wird mehrmals darauf hingewiesen, dass das Flurstück 398 nur teilweise bebaut werden darf. 

Frau Auer wird beauftragt, nochmals zu prüfen, ob die in der Sachdarstellung , Flur 7 (vorher 

vielleicht Flur 1) aufgeführten 18.709 m² das gesamte Flurstück betreffen. Bitte nur die Größe 

angeben, die zum Verkauf bereitgestellt werden soll. 

Die Anschriften, Beschlussvorschlag Teil II sollten geprüft werden. 

 

Beschluss Nr. 5-05 / 2020 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Podelzig beschließt, die Entbehrlichkeit folgender Lie-

genschaften:  

 

Gemarkung Podelzig 

Flur 7, ehemals Flur 1Flurstück 398 Größe: lt. Skizze, Lage: Schulstraße/Am Sportplatz) 

Flur 7, ehemals Flur 1 Flurstück 147 Größe: ca.    930 m² lt. Skizze (Lage: Am Sportplatz), 

 

da sie von der Gemeinde Podelzig zur Erfüllung ihrer Aufgaben in absehbarer Zeit nicht genutzt 

werden können. Die beiliegenden Skizzen sind Bestandteil der Beschlussvorlage. 

 

 

Abstimmungsergebnis:    Ja:9    Nein: 0    Enthaltung: 0 

 

5. Beratung zur Bildung einer AG zum Antrag Fa. Tiggemann zur Errichtung eines 

Solarparks/-feldes 

Herr Mix erläutert den Sachverhalt. Herr Wissmann informiert, dass der Bau – und Ordnungs-

ausschuss das Thema beraten hat. Es wird empfohlen, eine Arbeitsgruppe bestehend aus 6 Mit-

gliedern zu bilden. Vorschlag aus jeder Fraktion 3 Vorschläge. 

Es erklären sich Herr Uhlmann, Herr Wissmann, Herr Raetz, Frau Marggraf und Herr Mix bereit 

in der Arbeitsgruppe mitzuarbeiten.  Weiterhin wird Herr Nowack vorgeschlagen. 

 

Herr Wissmann setzt sich mit Herrn Tiggemann in Verbindung. Danach lädt er die Arbeitsgrup-

pe zur 1. Beratung ein. 

 

 

 

6. Sonstiges 

6.1. Herr Mix informiert, dass der Antrag Förderprogramm Hot-Spots erfolgreich entschieden 

wurde. Die Installation beginnt am 26.05.2020 im Gemeindehaus. 

 

6.2. Herr Wissmann erläutert, dass die Möglichkeit besteht, die 135 gemeindeeigenen Straßenla-

ternen mit Aufklebern, analog Eigentum der Edis zu versehen. Somit ist es bei Reparaturen 

leichter, den Standort der defekten Laterne zu bestimmen. Auf den Aufkleber steht Gemeinde 

Podelzig und die straßenweise vergebene Nummer. 

Die Kosten betragen 1,50 € brutto je Lampe, insgesamt 202,50 €. 

Es handelt sich um eine einmalige Investition, die aus Unterhaltung Straßenbeleuchtung finan-

ziert werden kann. 
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6.3. Frau Marggraf informiert, dass der Treff am Donnerstag auch im Juni ausfällt. 

 

Beschluss Nr. 6-05 / 2020 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Podelzig beschließt, 135 Etiketten für die gemeindeeige-

nen Straßenlampen zu bestellen und anzubringen. Die Kosten in Höhe von 202,50 € brutto wer-

den aus Unterhaltung Straßenbeleuchtung beglichen. 

 

Abstimmungsergebnis:    Ja: 9    Nein: 0    Enthaltung: 0 

 

 

 

 

 

Thomas Mix 

Vorsitz 

der Gemeindevertretung 
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